
姻记者 杨 波 报道

本报讯 日前袁以野创意无限袁智领未
来冶 为主题的第五届商业论坛在沪成功
举办遥 本届商业论坛由吴淞口创业园尧上
海商学院及上海市创意产业协会等联合

举办遥
商业论坛是上海商学院论坛品牌之

一袁 自 2014年以来袁 已经成功举办了五
届遥 本届论坛围绕创意和智能袁以长三角
发展凝聚合作袁用创意探索未来城市治理
方案袁从创意产业与营商环境打造尧长三
角一体化下的创意产业发展的动力机制

出发袁以全球视野为长三角城市群建设提
供智力支持遥

创意产业是上海经济增长新高地袁因
此袁 加强长三角城市间的创意交流互鉴袁
推动创意合作也是本次论坛的重要目标遥

会上袁来自上海商学院尧上海市创意

产业协会尧 上海社会科学院高端智库尧上
海产业转型发展研究院尧吴淞口创业园的
专家和业内代表们袁跨领域尧跨学科多角
度地分享他们关于创意与城市发展的观

点和项目经验遥 吴淞口创业园结合中国
宝武的工作实际对后工业时代的产业创

意再造进行了深刻的诠释遥 未来袁吴淞口
被定位是上海城市副中心袁野魅力滨江尧活
力宝山冶袁 宝山未来的发展模式尧 转型方
向袁都将往服务型经济发展袁吴淞口产业
园未来将打造成一个集高新科技产业尧生
活尧服务于一体的袁具有工业风貌特征的
高度复合袁产城融合的转型先行先试的示
范区遥

论坛上袁还展示了多个极具科技感的
展项级智慧制造动态新领域袁内容包含智
领尧科技尧医疗尧3D打印尧节能环保尧文化尧
智慧制造及新材料袁极富科技感和视觉冲
击力的互动体验袁呈现出不同于传统市展
示的酷炫魅力遥

吴淞口创业园等单位
联办第五届商业论坛

姻记者 张 犀 报道

本报讯 日前袁宝钢股份参展德国柏
林国际线圈尧电机尧绝缘材料及电器制造
展遥 此次宝钢股份无取向电工钢全系列尧
全品种闪亮登场袁包括薄规格尧低噪声尧低
损耗取向电工钢产品袁以及低损耗尧薄规
格尧高效能尧高强度尧自粘接无取向电工钢
系列袁尤其是近年来全球首发的 B18R060尧
B18R065 等新品引发诸多参展客商及专
业人士的广泛关注遥

1996年诞生于柏林的 CWIEME Berlin
是当今全球最大的绕线机尧线圈尧电机尧磁
材尧绝缘材料尧变压器电气制造专业性展
览会遥作为世界最具竞争力的电工钢供应
商要要要宝钢股份参展袁旨在与众多客商及
专业技术人员进行面对面深入交流袁展示
无取向电工钢精品制造实力袁开拓海外市

场袁对话全球用户遥
展示交流中袁 宝钢股份展台人气爆

棚袁来访用户络绎不绝遥 跨国变压器集团
用户 ABB尧Siemens尧SGB尧Schneider等袁 全球
知名车企保时捷尧奔驰尧奥迪尧丰田尧特斯
拉等袁以及博世尧大陆汽车尧海达瑞尧法雷
奥等世界领先机电制造企业纷纷参访展

台袁并与宝钢股份参展团队现场交流产品
研发尧使用技术袁表达合作意向袁深化产业
链合作共赢遥

宝钢股份取向电工钢产品广泛应用

于高压尧超高压尧特高压及高能效配变领
域袁为输配电行业提供更低损耗尧更低噪
声的产品袁让电能传输更加高效袁更加安
全遥宝钢股份无取向电工钢广泛应用于新
能源汽车尧电机尧压缩机尧无人机等领域袁
现已成为新能源汽车驱动电机行业的主

流选材袁为新能源汽车注入澎湃动力遥

宝钢股份参展
柏林国际线圈展

姻记者 杨 波

野叮铃铃噎噎冶清晨 6点 40分袁伴随
着一阵清脆的闹铃声袁云南省广南县牡宜
村驻村第一书记余亮准时醒来袁 洗漱完
毕袁就着咸菜喝点粥袁紧接着袁一天的工作
就开始了遥

广南县位于云南省东南部袁集贫困地
区尧革命老区尧少数民族地区尧山区于一
体袁 是国家扶贫开发重点县和云南省 27
个深度贫困县之一遥 2018年袁中国宝武选
派余亮来到牡宜村遥

深入农户
合力攻坚“危房清零”战役

7点 40分袁来到村委会办公室袁余亮
笑着说院野来村里已经半年多了袁早已习惯
了当地的作息袁能来早点就早点遥 冶

8点前袁 牡宜村党委书记吴超和其他
同事也陆续到了村委会遥野今天的工作是继
续全面排查危房改造和新建房屋工程进

度袁大家分成 4个小组袁分头行动袁余亮和
邹应奇一组噎噎冶待吴超分配完工作袁余亮
马上起身袁开始了忙碌而充实的一天遥

野两不愁尧三保障冶是国家脱贫攻坚战
的重点袁其中住房有保障难度最大遥 广南
县提出到今年 6月底前完成危房清零工
作袁这段时间余亮和同事们都在紧锣密鼓
地推进这项工作遥

野平常袁 村干部开展工作主要靠步行
或骑自行车遥 冶余亮和同事邹应奇骑着自
行车袁先来到牡宜村小组的建档立卡贫困
户何先文家袁他家的房子前段时间刚刚经
过了加固改造遥

野前几天下雨袁 新改造的房子住着怎
么样遥 冶余亮关心地问道遥 野房子由施工队
改造过了袁但是碰到连续下雨天袁就会出
现漏雨的情况遥冶听到何先文这么说袁余亮
爬到阁楼上袁拍了漏雨处的照片袁并承诺
会尽快安排施工队整改遥 野有什么需要一
定要给我说遥冶余亮和老人一边聊袁一边在
本子上记录着遥野我的每一件事袁无论大事
小事袁余书记都放在心上袁为我一件件办
理好遥 冶何先文感动地说遥

从何先文家出来袁余亮和同事又赶往
百炮台村小组的冯正新家遥冯正新是村里

的建档立卡贫困户袁70多
岁的冯正新瘫痪在床多

年袁50多岁的儿子长期患
病袁丧失劳动能力袁只有
老伴一个人忙里忙外袁照
顾全家人的生活遥今年春
节前袁余亮走访时袁了解

到冯正新一家正遇到一个 野大麻烦冶遥 当
时袁冯正新一家用于领取低保金的银行卡
密码忘记了袁身份证又丢了袁无法取钱遥第
二天袁 余亮和村干部们一起袁 就带着米尧
油尧被褥尧棉衣等前去慰问袁还帮忙杀了年
猪遥 当地派出所也专门派人到冯正新家袁
帮助办好了相关手续袁让冯正新一家过了
一个安稳年遥

余亮和同事隔几天就会到他家袁看看
老人最近的生活状况遥 野余书记袁谢谢你袁
进屋吃酒遥冶一见到余亮袁冯正新的老伴高
兴地拉着余亮说着感谢的话袁说着说着又
抹起了眼泪遥 原来袁冯正新家的厨房因为
年久失修袁前几天倒掉了袁现在只能在屋
里支灶烧饭袁烟熏火燎的袁没法正常生活遥

野冯正新一家这么困难袁 可以为老人
争取一笔人居环境改善资金袁在老厨房的
地基上帮他们搭建新的厨房等遥 冶余亮和
同事商量着袁打算马上将这一情况反映到
村委会遥

走访完 5户贫困户袁临近正午袁余亮
和同事回到村委会袁其他组的同事们也都
陆续回来了袁大家坐在一起袁煮了一大锅
鸡蛋方便面袁这就是他们的午饭遥

走村串户
真心真意解决实际问题
下午袁余亮和同事搭车前往偏远的塘

子村小组遥
野牡宜村包括 16 个自然村尧21 个村

小组袁各村小组大都在群山沟谷之间遥冶前
往塘子村小组的山路狭窄崎岖尧 颠簸起
伏袁车子以 5公里的时速缓慢前行遥 正走
着袁车突然停下了袁大家下车一看袁原来连
日的阴雨导致唯一的道路发生了塌方袁车
辆已无法通行遥

野到塘子村小组还有两公里左右袁大
家就下车走吧遥冶余亮边走边说院野要想富袁
先修路遥 造成广南县贫困的原因有很多
种袁 其中一个主要原因就是交通不便袁导
致物流成本居高不下袁在县城里不到 4角
钱一块的红砖袁 运到村里就得变成 1元
钱袁多年来袁村里的农副产品卖不出去袁外
面的物资拉不进来遥 冶

一旁的邹应奇说袁为了将大山深处的
土特产销售出去袁今年 4月下旬袁由余亮

牵线搭桥袁在韶钢举办了广南县农特产品
展销会袁广南县的三家产业扶贫龙头企业
前往参展袁八宝米尧茶叶尧三七尧石斛等当
地特产受到了韶钢员工欢迎遥 这段时间袁
余亮正在积极推进广南县当地的企业到

欧冶采购网站注册并参与韶钢相关采购

项目袁让企业也能插上互联网的野翅膀冶遥
野杨叔叔袁你家的危房改造袁咱俩再商

量商量遥 冶野王叔叔袁你自己做的土烧酒劲
太大袁要少喝点遥冶野李爷爷袁你儿子的那个
贫困户建档卡袁村里已经开了袁来来袁快拿
着遥冶噎噎来到塘子村小组袁余亮与群众和
村干部热情地打着招呼遥

随后袁 余亮和同事又来到大坝子村小
组袁这里的自然条件相对较好袁在群山环绕
中有一片平坦的土地袁 环村公路也已经完
工遥 野脚下的这条干净整洁的环村路袁就是
去年中国宝武扶贫重点项目之一遥冶走进村
口袁一块写着野大坝子新农村要要要中国宝武

援建冶的石碑矗立在新铺的柏油马路边遥
野余书记袁谢谢你给我们提的建议袁现

在村子里干净多了袁群众都很满意浴冶大坝
子村小组长王伦波在村口看到余亮袁笑着
打招呼遥

王伦波提到的事袁是余亮上个月提出
的一个建议遥 当时袁为了将中国宝武援建
项目的后续工作做好袁余亮来大坝子村小
组袁组织村民开了一个讨论会袁主要是针
对环村路修好后袁如何进一步改善村内环
境卫生袁提高村民的人居环境遥余亮提出袁
由建档立卡贫困户定期清扫村内道路袁村
小组支付酬金遥 对此村民们一致同意袁并
制定一个村规民约遥 一段时间执行下来袁
村里的卫生条件明显改善袁村民的满意度
也提高了遥

沉下身子
把乡亲的事当作家里事
16点 50分袁 回到村委会的余亮袁迅

速召集村干部袁分别介绍了一天的调研和
走访情况遥会上袁吴超说了一个情况袁他在
牛川鼻村小组走访时袁了解到一家建档立
卡贫困户在读五年级的女儿袁即将与同村
一个在读初一的男孩成婚遥 野今天晚上就
将两家人组织起来进行调解遥 冶大家都表
示应当尽快介入调解遥

野受当地习俗尧 经济发展水平等影响袁
早婚仍是广南县当地存在的一种现象袁尤
其在部分偏远地区袁初婚年龄都很小袁女孩
更明显遥 冶余亮说遥

19 点 30 分袁在女孩家里袁余亮和同
事们把双方父母都叫到了一起袁详细了解
情况遥 原来双方在一年前就订下了婚约袁
男方还给了女方家礼金袁双方打算近期就
要孩子成婚了遥

余亮问女孩院野喜欢读书吗钥结婚了还
能读书吗钥冶她轻轻地摇了摇头遥余亮语气
柔和地说院野你想不想继续读书袁以后考上
大学袁出去看看外面的世界钥冶女孩的眼睛
一下亮了起来袁坚定地点了点头遥

了解了两个孩子的真实想法后袁 双方
家长的态度慢慢软化下来遥 余亮趁热打铁袁
让女方把礼金等当场交还给男方遥 野先让孩
子们读书袁长大后再考虑是否联姻遥冶双方家
长的表态让事情有了一个皆大欢喜的结果遥

21点 50分袁回到村委会的宿舍里袁
余亮打开手机和家人视频遥 视频里袁有母
亲尧妻子尧女儿和刚满月的儿子袁家人亲热
的话语让余亮卸下一身的疲惫袁笑容长久
地停留在了他脸上噎噎 杨 波 摄

驻村驻心 站好脱贫攻坚一线岗
要要要记中国宝武云南省广南县牡宜村驻村第一书记余亮的一天
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姻记者 蒋文雯 报道

本报讯 日前袁中国宝武就开展 2019
年野安全生产月冶活动作出部署院以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指导袁深
入学习宣传习近平总书记关于安全生产

的重要论述精神袁贯彻落实党中央国务院
关于安全生产工作的重大决策部署袁贯彻
中国宝武第一次党代会精神袁牢固树立安
全发展理念袁以危险化学品等行业领域安
全管理为重点袁以野防风险尧除隐患尧遏事
故冶为主题袁以发动员工自主管理尧深化安

全专项治理尧 开展智慧制造劳动竞赛尧安
全警示科普宣传和建设团队互助安全文

化等为重点内容和活动形式袁增强全员安
全意识袁提高全员安全素质袁为新中国成
立 70周年营造良好的安全生产环境遥

中国宝武 2019年 野安全生产月冶活
动 6月份在全集团范围内开展袁 重点开
展七项活动遥 一尧开展主题宣讲活动遥 结
合党委理论学习中心组学习尧 安全生产
委员会会议和决策人研修等活动袁 组织
开展野安全生产大讲堂冶袁结合一线员工
岗位安全训练和自主管理活动袁 安排一

堂野安全生产公开课冶遥 各级管理者深入
一线班组袁 与员工交流安全生产心得体
会袁有关单位邀请属地野安全生产志愿服
务宣讲团冶深入企业宣讲遥 二尧开展安全
研修活动遥 组织各子公司参加 2019年集
团公司安全 野1000冶 班组长研修交流活
动曰固化安全最佳实践袁聚焦重点岗位和
人员加强安全培训袁 组织各子公司新任
职安全生产责任者和管理者参加安全研

修袁 在作业区和班组开展安全合理化建
议和专项研修遥 三尧开展劳动竞赛活动遥
组织智慧制造劳动竞赛袁 通过深化安全
专项治理袁实施智慧制造项目袁提升安全
本质化水平袁把员工从危险程度较高尧工
作环境较差和重复繁重劳动中解放出

来遥 四尧开展安全警示教育和科普宣传活
动遥 宣传野安全生产月冶活动主题袁做好各
项活动和安全文化故事的宣传报道曰展
示传播基层单位安全行为养成和典型事

故案例警示等优秀微课作品曰组织野安全
生产月冶科技共享论坛曰通过发放学习读

本尧设置宣传专栏尧张贴宣传挂图和微信
微博传播等媒体平台袁 有针对性地开展
全方位尧多角度尧立体化的集中宣传遥 五尧
开展群众性安全生产宣教活动遥 广泛发
动员工参与网上安全警示教育展播活

动袁参与全国野安全生产月冶危险化学品
安全知识网络有奖答题和上海市员工安

全生产知识竞赛遥 继续深入组织开展
2019年野安康杯冶竞赛活动袁开展野我的安
全我管理尧我的生命我珍惜冶为主题的安
全自主管理活动袁开展野青年安全生产示
范岗冶创建等遥 六尧开展应急预案演练活
动遥 七尧参加属地和行业专项活动遥
中国宝武要求各子公司根据全国和

中国宝武野安全生产月冶活动要求袁结合实
际安排本单位的活动遥野安全生产月冶活动
要与安全生产经营形势和任务紧密结合袁
同谋划尧同部署尧同检查尧同考核袁确保危
险化学品尧冶金煤气尧熔融金属尧高危检修
作业和危险区域人员密集场所安全受控袁
确保企业安全生产稳定遥

以“防风险、除隐患、遏事故”为主题

中国宝武部署 年 安全生产月 活动
姻记者 张 犀 报道

本报讯 日前袁在德国举办的宝钢技术秀上袁宝钢激光拼
焊公司全球首次发布了铝硅镀层热成形钢焊接新技术遥 该技
术创新了 1500兆帕与 1500兆帕铝硅镀层热成形钢间的焊接
工艺和技术袁可直接对带镀层钢板进行激光焊接袁无需去除
热成形钢的铝硅镀层袁突破了相关专利技术的壁垒遥

铝硅镀层热成形钢具有优良的抗高温氧化性袁热冲压成
形时钢板表面不受氧化袁广泛应用于制造热成形零件袁但镀
层中高的成分进入焊缝后袁使焊缝性能变差遥 目前使用的焊
接方法是先采用激光消融或其他方法去除铝硅镀层袁再进行
焊接曰消融-焊接方法增加了镀层消融工艺袁设备投入成本上
升曰镀层消融速度低于焊接速度袁使生产效率降低袁生产成本
增加曰去除镀层中还产生了较多的粉尘袁需要集中收集和处
理袁增加了生产辅助成本遥

为了实现该技术的快速突破袁宝钢股份海内外研究团队
在已经实现 1500兆帕+低强度热成型铝硅材料激光拼焊量
产供应的基础上袁继续在 1500兆帕+1500兆帕铝硅热成型材
料激光拼焊上同时发力遥 位于德国的宝钢激光拼焊公司开展
以批量生产稳定性为核心的材料尧 工艺和设备研究与开发曰
位于上海总部的宝钢股份中央研究院着重双新解决方

案要要要新型焊丝+新焊接工艺开发遥经过持续艰苦攻关袁目前
海内外研究均实现了工业化试验成功的目标遥

宝钢股份中央研究院从 2017 年开始研究 1500 兆帕+
1500兆帕等强度铝硅镀层钢激光拼焊技术袁经过探索成功开
发出适于铝硅镀层板拼焊的新工艺和新技术袁实现了双新解
决方案的突破袁使焊缝的微观组织结构及晶粒尺寸得到有效
控制袁该解决方案历经实验室尧拼焊产线验证袁焊接质量稳定
可控袁再现性好遥

截至目前袁宝钢激光拼焊公司在全球激光拼焊板市场占
有率第一袁一直引领世界激光拼焊产品和技术的发展遥 该公
司在热成形钢焊接技术上不断创新袁2014年首次在市场推出
1500兆帕+低强度热成型铝硅材料非消融激光拼焊技术和拼
焊板产品遥本次发布的 1500兆帕+1500兆帕铝硅镀层热成型
材料激光拼焊新技术袁是宝钢激光拼焊公司雅娜窑冯窑海德女
士和她的团队历经 5年多批次反复试验袁对材料尧工艺和设
备进行了系统研究袁最终形成的具有良好重现性的稳定工艺
和方法遥 新的热成形拼焊技术更加绿色环保袁更符合激光拼
焊为促进汽车轻量化贡献解决方案的愿景和目标袁将结合全
球需求快速投入应用遥
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